



Der Minister

Ministerium des Innern NRW, 40190 Düsseldorf

Präsident  
der Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft  
Landesverband Westfalen e.V.  
Herrn Frank Keminer  
Pierbusch 4 b  
44536 Lünen

20 . Dezember 2021  
Seite 1 von 3

Telefon 0211 871-2442  
Telefax 0211 871-162442

*Bitte von Bitte  
an - Einfach  
- helfe \*innen der Kats  
per Mail 29.12.21 Jf.*

## Weihnachts- und Neujahrsgruß

Sehr geehrter Herr Keminer,

ein Jahr mit außerordentlich vielen Herausforderungen, aber auch vielen Erfolgen neigt sich dem Ende zu. Ich möchte Ihnen und allen ehrenamtlichen und hauptamtlichen Mitgliedern der Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft Landesverband Westfalen e.V. (DLRG) zum Jahresende ganz herzlich für die erbrachten Leistungen und die gute Zusammenarbeit mit der Landesregierung danken.

2021 war geprägt von zwei bestimmenden Themen: Die fortdauernde Corona-Pandemie und die schreckliche Flutkatastrophe, welche Mitte Juli viele Orte in Nordrhein-Westfalen und Rheinland-Pfalz erfasst hat. Zur Bekämpfung der Corona-Pandemie haben die Frauen und Männer der DLRG in einigen Ortsgruppen erneut in der Lagebewältigung beim Aufbau und dem Betrieb von Impfstationen und Testzentren, bei der Logistik und vielen weiteren Aufgaben personell und materiell unterstützt.

Leider hat die Pandemie dazu geführt, dass über einen langen Zeitraum die öffentlichen Schwimmbäder und Trainingsanlagen nicht oder nur unzureichend genutzt werden konnten. In der Folge konnten viele von der DLRG normalerweise angebotenen Schwimmkurse nicht durchgeführt werden. Dadurch ist es bei vielen Kindern zu Schwimmdefiziten gekommen ist, die nun sukzessive abgebaut werden müssen.

Dienstgebäude:  
Friedrichstr. 62-80  
40217 Düsseldorf

Lieferanschrift:  
Fürstenwall 129  
40217 Düsseldorf

Telefon 0211 871-01  
Telefax 0211 871-3355  
poststelle@im.nrw.de  
www.im.nrw

Öffentliche Verkehrsmittel:  
Rheinbahnlinien 732, 736, 835,  
836, U71, U72, U73, U83  
Haltestelle: Kirchplatz



Auch die Hilfeleistung durch unzählige Helferinnen und Helfer, insbesondere durch die Einsatzkräfte der Wasserrettungszüge, bei der Bewältigung der Flutkatastrophe - die als „Jahrtausendhochwasser“ viele Menschenleben gefordert und immense Schäden verursacht hat - und deren Folgen, hat über einen langen Zeitraum maßgeblich die Arbeit der DLRG geprägt. So haben sie zu ihren originären Aufgaben im Katastrophenschutz in den betroffenen Gebieten unter anderem Ausgabestellen für Trinkwasser betreut, den Deichbau unterstützt und mit speziell geschulten Kräften Psychosoziale Unterstützung (PSU) angeboten.

Hier hat sich erneut auch der große Zusammenhalt zwischen der DLRG und den anderen in Nordrhein-Westfalen anerkannten Hilfsorganisationen sowie den Feuerwehren bewiesen. Bei diesen großen Ereignissen haben die Helferinnen und Helfer der DLRG gezeigt, dass Sie mit hoher Professionalität und Fähigkeit die an Sie gestellten Aufgaben erfüllen können. Dafür danke ich Ihnen ganz herzlich.

Das Jahr war aber auch geprägt durch Aktivitäten in Bezug auf die Stärkung der freiwilligen Kräfte im Katastrophenschutz. Gemeinsam mit den anerkannten Hilfsorganisationen, dem Verband der Feuerwehren NRW e.V. und dem Technischen Hilfswerk wurde unter Moderation meines Hauses dafür ein Fahrplan entwickelt, in dem verschiedene einzelne Maßnahmen aufeinander aufbauen und miteinander vernetzt sind. Damit soll den bereits engagierten Ehrenamtlichen deutlich die ihnen gebührende Wertschätzung vermittelt, aber auch die noch nicht engagierte Öffentlichkeit über die Struktur des Katastrophenschutzes und die besondere Rolle der Ehrenamtlichen informiert werden. Diese Aufklärung stärkt nicht nur die Selbsthilfefähigkeit der Bevölkerung, sondern führt im besten Fall dazu, dass Interesse an einem Ehrenamt im Katastrophenschutz entwickelt wird.



Lassen Sie uns nun innehalten und uns auf das bevorstehende Weihnachtsfest besinnen. Ich wünsche Ihnen und den Helferinnen und Helfern der Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft mit Ihren Familien und Angehörigen Kraft und Zuversicht, die vielzähligen Aufgaben auch im neuen Jahr mit bester Gesundheit zu erfüllen. Feiern Sie ein schönes Weihnachtsfest und bleiben Sie gesund!

Seite 3 von 3

Mit den besten Wünschen für das Jahr 2022

*U. (Hilf) Mey*